

GROUPE ASMT TOXICOLOGIE

Etat des lieux des actions en toxicologie menées par les SPSTI

Dans le cadre de ses travaux, le Groupe Action Scientifique en Milieu de Travail (ASMT) Toxicologie de Préasanse a mis en évidence la nécessité d'améliorer la visibilité et la mise en commun des nombreuses initiatives menées en matière de toxicologie au sein des SPSTI.

En effet, de nombreux projets sont mis en œuvre, qui portent sur des thématiques similaires et pourraient bénéficier d'une dynamique collective.

Face à ce constat, le Groupe ASMT Toxicologie a lancé en septembre dernier, via un questionnaire adressé aux SPSTI, un état des lieux des actions réalisées, en cours ou envisagées dans le domaine de la toxicologie en milieu professionnel.

Ce recensement poursuit plusieurs objectifs complémentaires :

- il s'agit d'abord de donner de la visibilité aux projets portés par les SPSTI, souvent innovants mais insuffisamment valorisés ;
 - il vise également à faciliter les échanges entre les équipes à l'origine de ces initiatives afin de permettre un partage d'expérience ;
 - il s'agit également d'encourager la mutualisation des ressources, des méthodes et des outils, pour renforcer l'efficacité et la cohérence des actions ;
 - enfin, pour les Services qui le souhaitent, le Groupe ASMT Toxicologie peut proposer un accompagnement dédié, afin de soutenir la structuration ou le déploiement de leurs projets.

La mobilisation des SPSTI a été importante puisque 48 réponses de 26 SPSTI au questionnaire ont été reçues, correspondant chacune à une action distincte.

Chaque projet a ensuite fait l'objet d'une analyse par le Groupe ASMT Toxicologie, permettant de dresser un panorama représentatif de l'engagement des Services sur ces questions. Les actions ont été classées selon plusieurs critères : type d'exposition, métiers ou secteurs concernés, nature de la démarche ou méthodologie mise en œuvre.

Une restitution, pour rechercher par mots-clés les différents projets classés par critères, sera mise à disposition sur le site Internet de Présanse à partir de la mi-janvier.

Cette démarche permet de mieux appréhender la structuration de la toxicologie au sein du réseau Présanse. Elle pourrait ouvrir la voie à de nouvelles formes de coopération, à une meilleure valorisation des initiatives des SPSTI, ainsi qu'à une mutualisation des initiatives et des ressources. ■